
1 
 

Niederschrift Nr. 12  
über die öffentliche Sitzung der Gemeindeversammlung Hövede 

am Dienstag, 2. April 2013, im Haus des Bürgermeisters 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:45 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Uwe Harbeck als Vorsitzender 
sowie die Bürgerinnen und Bürger 
Herr Dirk Harbeck 
Herr Edgar Doeppner 
Herr Hans-Hermann Harbeck 
Frau Petra Rabsahl 
Frau Gerlinde Progscha 
Herr Alex Müller 
Herr Holm Harbeck 
Herr Karl Zühlke 
Frau Hilke Tiessen 
Frau Susanne Claußen-Suhr 
Herr Bernd Suhr 
Herr Dr. Jochem Herweg 
 
 
Von der Verwaltung ist anwesend: 
Herr Hans Maaßen als Protokollführer 
 
 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung erweitert um 
7. Vorschlag für die Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2014 - 2018 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt verschiebt sich entsprechend. Der Erweiterung 
wird einstimmig zugestimmt. 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wird dem verstorbenen stellvertretenden 
Bürgermeister, Klaus-Detlef Harbeck, gedacht. 
 
 
Tagesordnung - öffentlich 
  
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 11 vom 03.12.2012 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
4. Wegeangelegenheiten 
5. Straßenbeleuchtung 
6. Feuerwehrangelegenheiten 
7. Vorschlag für die Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2014 - 2018 
8. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 11 vom 03.12.2012   
 
Die Niederschrift Nr. 11 vom 03.12.2012 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis:  10-Ja-Stimmen 
     3 Enthaltungen 
 
 

TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Der Bürgermeister teilt folgendes mit: 
• Einwohnerzahl = 63 
• Ausleihzahlen Fahrbücherei in 2011 = 253, in 2012 = 410 
• Die Knickpflege wurde durch die Fa. Thode durchgeführt 
• Der Umwelttag ist witterungsbedingt abgesagt worden. Es ist geplant, im Mai einen 

„Reinigungstag“ nachzuholen. 
• Die Beleuchtung am Buswartehäuschen wurde angebracht 
• Die Teilfortschreibung zur Ausweisung von Windeignungsflächen ist rechtskräftig. 
 
 

TOP 4. Wegeangelegenheiten   
 

• Seitens der Gemeinde besteht kein Bedarf, das vereinfachte Verfahren zur 
Verbreiterung der Koppeleinfahrten durchzuführen. 
 

• Der Zustand der Straßen „Schalkholzer Weg“ und „Breiter Berg“ wird ausführlich 
erörtert. Eine Sanierung durch den Wegeunterhaltungsverband kommt nicht in 
Betracht. Reparaturmaßnahmen werden in Eigenleistung erbracht. 

 
• Seitens des Wegemeisters wird vorgeschlagen, den Graben im Bereich der Straße 

„Breiter Berg“ zwischen den Grundstücken Suhr und Herweg auszubaggern. Nach 
ausführlicher Diskussion erfolgt hierzu folgender  
 
Beschluss:  
Die Gemeindeversammlung beschließt, diese Maßnahme durchzuführen.  
 
Stimmenverhältnis: 12 Ja - Stimmen,  
      1 Nein-Stimme 
 

 
 
TOP 5. Straßenbeleuchtung   
 
a. Straßenbeleuchtung am Hause Jung 

Der Bürgermeister berichtet, dass die Straßenbeleuchtung am Hause Jung 
ausgefallen ist. Es wird vermutet, dass das Kabel defekt ist. Nach vorläufiger 
Schätzung belaufen  sich die Kosten auf ca. 500,00 Euro. 
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Beschluss: 
Die Gemeindeversammlung beschließt, als kostengünstigste Lösung das Kabrl neu 
verlegen zu lassen. Der Bürgermeister wird mit dem Eigentümer entsprechende 
Gespräche führen und den Auftrag erteilen. 
 
Stimmenverhältnis: Dem Beschluss wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

b. Darüber hinaus fasst die Gemeindeversammlung folgenden Beschluss: 
Die Pauschale für die Erstattung der Stromkosten der Straßenbeleuchtung wird auf 
20,00 Euro je Straßenlampe festgesetzt. 
 
Stimmenverhältnis:  11 Ja- Stimmen,  
      2 Stimmenenthaltungen 

 
 
TOP 6. Feuerwehrangelegenheiten   
 
Der Bürgermeister trägt vor, dass die Umrüstung der Funktechnik auf BOS – 
Funktechnik vorzunehmen ist. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindeversammlung nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und stimmt der 
Übernahme der Kosten zu. 
 
Stimmenverhältnis: Dem Beschluss wird einstimmig zugestimmt. 
 
Weiter berichtet der Bürgermeister von der Überprüfung der Löschwasserversorgung. 
Hierzu wird vom Wasserverband eine Volumenstrommessung durchgeführt.  Das 
Ergebnis ist abzuwarten, ggfls. sind weitere Maßnahmen erforderlich. 
 
Die Ausgaben  für die Feuerwehr betrugen im Jahr 2012 im Verwaltungshaushalt 
567,21 Euro und im Vermögenshaushalt 391,71 Euro. 
 
 
TOP 7. Vorschlag für die Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2014 - 2018   
 
Beschluss: 
Von der Gemeindeversammlung wird Herr Alex Müller für die Wahl der Schöffen für die 
Geschäftsjahre 2014 - 2018 vorgeschlagen. 
 
Stimmenverhältnis: 11 Ja – Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
 

TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Am 30. April 2013 findet das Maifeuer statt. 
 
 
 
____________________     ____________________ 
Vorsitzender       Protokollführer 
 
Verteiler. Alle Mitglieder, Akte, AV, Protokollbuch 


